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veja os pedidos que têm emocionado os 
Papais Noéis do Rio
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Mundial, Fluminense Mundial, Fluminense 
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PIS
Petrobras analisará 

proposta da Mubadala 
para parceria na Bahia

Modelo de negócio a ser estudado 
levará em conta investimentos

Valores não sacados serão devolvidos ao Fundo de Amparo ao Trabalhador (FAT)

A Petrobras informou nesta sexta-feira (22), no 
Rio de Janeiro, que recebeu comunicação da em-
presa de investimento internacional Mubadala 
Capital, propondo a formalização de discussões 
sobre a formação de potencial parceria estratégi-
ca para o desenvolvimento do downstream (ativi-
dades de pós-produção, como refino, transporte 
e comercialização de produtos petrolíferos) no 
Brasil, em continuidade ao memorando de enten-
dimentos divulgado em 4 de setembro de 2023.
A iniciativa tem como escopo negócios voltados 
ao refino tradicional, bem como o desenvolvi-
mento de uma biorrefinaria na Bahia.
O objetivo da futura parceria é fortalecer o am-
biente de negócios no setor, além do incremen-
to do fornecimento de combustíveis de matriz 
renovável no Brasil. O modelo de negócio a ser 
analisado levará em consideração investimentos 
futuros e desenvolvimento de novas tecnologias 
em conjunto com a Mubadala Capital.
A Mubadala, que, por meio da Acelen, controla a 
Refinaria de Mataripe (RefMat) e a Acelen Ener-
gia Renovável S.A. (Biorrefinaria), indica em sua 
correspondência os principais termos e condi-
ções da eventual parceria. A Petrobras avaliará a 
aquisição de participação acionária nestes ativos.
A proposta ainda será objeto de avaliação in-
terna pela Petrobras. A companhia também 
esclarece que eventuais decisões de investi-
mentos deverão, dentro da governança esta-
belecida na Petrobras, passar pelos processos 
de planejamento e aprovação previstos nas 
sistemáticas aplicáveis, tendo sua viabilidade 
técnica e econômica demonstrada e em linha 
com seu Plano Estratégico 2024-2028+.

Sobre a RefMat
A Refinaria de Mataripe, situada em São Francis-
co do Conde, na Bahia, possui capacidade de pro-
cessamento de 333 mil barris/dia, e seus ativos in-
cluem quatro terminais de armazenamento e um 
conjunto de oleodutos que interligam a refinaria 
e os terminais, totalizando 669 km de extensão.

Sobre a Biorrefinaria
O projeto de biorrefino integrado contempla 
plantas de produção de diesel renovável e que-
rosene de aviação sustentável a partir de óleo 
vegetal oriundo de culturas nativas, com ope-
ração na Bahia e Minas Gerais. A Petrobras 
analisará proposta do Mubadala Capital para 
parceria em refino na Bahia.

erca de 86,6 mil 
b e n e f i c i á r i o s 
que têm direito 
ao abono do PIS 
2023 (ano-base 
2021) ainda não 

sacaram os valores devidos, que 
totalizam cerca de R$ 73,8 mi-
lhões. O prazo para retirada do 
benefício vai até o dia 28.
Segundo a Caixa Econômica Fede-
ral, responsável pelo pagamento do 
abono aos trabalhadores da inicia-
tiva privada, os valores não sacados 
serão devolvidos ao Fundo de Am-
paro ao Trabalhador (FAT), con-
forme regras do programa. Desde 
o início do calendário, foram pagas 
22,1 milhões de parcelas para os 
trabalhadores nascidos de janeiro a 
dezembro, totalizando o montante 
de R$ 21,8 bilhões.

Quem recebe?
Tem direito ao benefício quem 
trabalhou ao menos um mês com 
registro formal e recebeu, em 
média, até dois salários mínimos 
mensais no ano-base de referên-
cia (neste caso, 2021). As parcelas 
variam conforme os meses traba-
lhados, ou seja, só recebe o valor 
integral — de um salário mínimo 
— quem trabalhou por 12 meses.
O pagamento varia entre R$ 
110 a R$ 1.320, de acordo com a 
quantidade de meses trabalhados 
durante o ano-base 2021.
É preciso ainda estar inscrito no 
PIS/Pasep há, no mínimo, cinco 
anos e ter os dados atualizados 
pelo empregador na Relação Anu-
al de Informações Sociais (Rais). 
Valores não recebidos em vida pe-
los titulares ficam assegurados aos 
dependentes ou sucessores legais.

86,6 mil trabalhadores não sacaram abono 
salarial de 2023. Prazo vai até o dia 28

O pagamento do abono salarial do PIS é feito a trabalhadores 
da iniciativa privada na Caixa — Foto: Arquivo

Como consultar?
Para saber se tem direito ao bene-
fício, o trabalhador precisa de uma 
conta autenticada no portal Gov.br, 
se ainda não a tiver, ou tem que bai-
xar o aplicativo Carteira de Trabalho 
Digital (CTPS Digital). O download é 
gratuito nas lojas virtuais App Store e 
Play Store. Após o login, deve-se con-
sultar a opção "Benefícios", no menu 
inferior, e selecionar "Abono salarial". 
Outra opção é ligar para 158.
Para trabalhadores de empresas pri-
vadas, o número da Caixa para saber 
sobre o PIS é 0800-726-0207.
Para servidores públicos, é possível 
se informar sobre o Pasep na central 
de atendimento do BB, pelo número 
4004-0001 ou 0800-729-0001, ou ain-
da pelo site bb.com.br. Basta preen-
cher o número de inscrição do Pasep 
ou o CPF e a data de nascimento.

Como receber?
O recebimento dos valores é automá-
tico para quem tem conta-corrente ou 
poupança na Caixa (no caso do PIS) ou 
no Banco do Brasil (no caso do Pasep).
Quem não é cliente deve procurar as 
instituições financeiras para a retirada 
no caixa. Para isso, devem levar um 
documento de identificação oficial 
com foto e o número do PIS/Pasep. O 

número da inscrição pode ser checa-
do no site do Meu INSS, pelo Cadas-
tro Nacional de Informações Sociais 
(Cnis), no aplicativo do FGTS ou no 
aplicativo Caixa Trabalhador.
Outras formas de resgatar o valor é 
pelo aplicativo Caixa Tem ou usando 
o Cartão do Cidadão com senha nos 
terminais de autoatendimento ou nos 
correspondentes Caixa Aqui (no caso 
de trabalhadores da iniciativa privada).

Quanto receber de acordo com o nú-
mero de meses trabalhados em 2021?
• 1 mês - R$ 110
• 2 meses - R$ 220
• 3 meses - R$ 330
• 4 meses - R$ 440
• 5 meses - R$ 550
• 6 meses - R$ 660
• 7 meses - R$ 770
• 8 meses - R$ 880
• 9 meses - R$ 990
• 10 meses - R$ 1.100
• 11 meses - R$ 1.210
• 12 meses - R$ 1.320

Quem não faz jus ao pagamento?
Entre os que não têm direito ao paga-
mento do abono estão os empregados 
domésticos, os trabalhadores rurais e 
urbanos empregados por pessoa físi-
ca e os trabalhadores empregados por 
pessoa física equiparada à jurídica.

C



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

3Sábado 23 a Segunda-Feira 25
de Dezembro de 2023 GERAL

VAI VIAJAR NAS FÉRIAS?

Em meio as festas de fim de 
ano e com as férias escolares 
em janeiro, muitas famílias 
se prepararam para aprovei-
tar a pausa na rotina e viajar. 
Mas antes de pegar a estra-

da, os motoristas precisam tomar alguns 
cuidados para garantir que o percurso seja 
feito de maneira segura e sem imprevistos. 
Por isso, a revisão do veículo é fundamental.
Para se ter uma ideia, somente a CCR Via 
Lagos, principal caminho para quem sai 
do Grande Rio em direção às cidades da 
Região dos Lagos, 44% dos 1.160 atendi-
mentos das equipes de socorro aos mo-
toristas entre o Natal de 2022 e o último 
réveillon foram por conta de pane mecâ-
nica, problema que pode ser evitado com 
manutenção preventiva.
Já na BR-101 Norte — que liga a cidade 
de Niterói a Campos, no Norte Flumi-
nense — 769 motoristas foram socorri-
dos pelas equipes por problemas mecâ-
nicos, o que representa 51% do total de 
atendimentos no feriadão do fim do ano 
passado. A expectativa da Autopista Flu-
minense, concessionária que administra 
a via, é que 1,1 milhão de veículos pas-
sem pela estrada até o dia 2 de janeiro, 
com pico no dia 25 dezembro.
Instrutor automotivo do Firjan Senai de Ja-
carepaguá, na Zona Oeste do Rio, Reinaldo 
Peixoto orienta que existem dois tipos de 
revisão: a realizada na oficina e a que o pró-
prio usuário pode fazer em casa antes de 
buscar por um técnico especializado.
— O motorista precisa abrir o capô e iden-
tificar as tampas coloridas, avaliando pon-
tos que precisam de cuidado, como o re-
servatório de água, para que o motor não 
superaqueça, e também o do limpador de 
para-brisa, onde se deve ter sempre a água 
com aditivo específico para ajudar num 
momento de chuva e também na manu-
tenção da vida útil da palheta do para-bri-
sa — afirma: — Ele próprio também pode 
checar se todas as luzes estão funcionando 
corretamente, e se o óleo está no nível ade-
quado, medido pela vareta.

O que deve ser avaliado e trocado
Na oficina, a revisão periódica avalia 
todo o veículo, para substituir o que for 
necessário. Peixoto, do Senai, lembra que, 
em geral, as montadoras recomendam 
que essa avaliação seja feita anualmente 
ou a cada dez mil quilômetros rodados, o 
que vier primeiro. Mas, para além desse 
planejamento, é preciso ficar atento aos 
sinais que o veículo dá, e que podem ser-
vir de alerta para algum problema.
— Quando o carro tem uma rotina severa, 
como os usados como táxi ou em transpor-
te por aplicativo, essa margem cai para 5 
mil quilômetros — destaca.
O instrutor explica que nas quatro primei-
ras revisões normalmente troca-se o óleo 
e os filtros (do ar-condicionado, do motor 
e de combustível). Além disso, o sistema 
elétrico também precisa ser checado: se 
lâmpadas dos faróis, setas, pisca-alerta, lan-
ternas ou luzes de ré e de freio estiverem 
queimadas, precisam ser substituídas.
— Quem viaja muito à noite, precisa tam-
bém conferir o faixo de luz do farol, ou 
seja, o ângulo da iluminação, que tem 
uma direção prevista no manual. Se tiver 
fora, ou não vai ajudar o motorista ou até 
atrapalhar quem vem na direção contrá-
ria e causar um acidente — alerta.
Já se o veículo for mais antigo, a troca 
de outros componentes também precisa 
ser avaliada, como a vela de ignição e a 
correia dentada, que sincroniza as partes 
superior e inferior do motor.

Atenção aos pneus
Peixoto também lembra da importância 
de que toda a parte de suspensão seja 
revista antes de colocar o carro na estra-
da, com a verificação dos amortecedo-
res, molas e batentes de borracha, assim 
como o sistema de frenagem, para checar 
possíveis desgastes e necessidade de troca 
das pastilhas de freio, por exemplo.
A saúde dos pneus também exige atenção, 
tanto se o jogo está em boas condições como 
também se a calibragem está de acordo com 
o que determina o manual do veículo.

Veja o que é preciso para uma revisão 
básica do carro antes de pegar a estrada

Revisão veicular é fundamental para evitar transtornos e acidentes

E

— A pressão do carro vazio não é a mesma 
do carro cheio, então isso deve ser avalia-
do também. E esse motorista não pode es-
quecer de verificar o estepe, não apenas as 
condições, mas também a pressão, que vai 
caindo conforme o tempo que ele fica guar-
dado. O estepe é um pneu de emergência, 
então ele precisa estar nas melhores condi-
ções caso tenha que ser usado — diz.

Nas oficinas, os preços das revisões variam 
de acordo com o modelo e ano do veículo, 
e também dos ajustes necessários. Por isso, 
vale fazer uma coleta de preços nas oficinas 
autorizadas da concessionária e também 
em outros técnicos especializados:
— Quanto mais antigo o carro, provavel-
mente mais questões precisarão de atenção, 
e esses valores vão variar.
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PAGAMENTOS

Segundo Haddad, benefício para pequenas cidades ficará de fora

Aumento será dividido em duas parcelas: metade 
em maio de 2025 e a outra em maio de 2026

Matéria segue para sanção do Presidente Lula

s medidas para compensar a 
desoneração da folha de paga-
mento voltaram a ser adiadas, 
confirmou nesta sexta-feira 
(22), em Brasília, o ministro 
da Fazenda, Fernando Had-
dad. Em café da manhã de fim 

de ano com jornalistas, ele afirmou que as ações 
vão recompor apenas o impacto da prorrogação 
do benefício para 17 setores da economia, sem 
considerar a redução da contribuição para a Pre-
vidência de cidades de pequeno porte.
Segundo o ministro, as medidas deverão ser 
apresentadas na próxima terça-feira (26). Sem 
adiantar detalhes, ele negou que o governo este-
ja aumentando a carga tributária, argumentando 
que o governo está cumprindo a Constituição.

Constituição
“Não posso adiantar detalhes, mas são medidas 
compensatórias. Não se trata, em nenhum mo-
mento, de criar imposto ou aumentar alíquota. 
Vamos apenas seguir a Constituição, que estabe-
lece determinadas obrigações”, assegurou.
Sem se aprofundar, o ministro apenas negou 
que as medidas envolvam mudanças no Im-
posto de Renda e na Contribuição de Inter-
venção no Domínio Econômico (Cide), tribu-
to que incide sobre combustíveis.
Haddad ressaltou que a lei que teve o veto do 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva derruba-
do pelo Congresso é inconstitucional por dois 
motivos. Primeiramente, a emenda constitu-
cional da reforma da Previdência estabeleceu 
que nem o governo e nem o Congresso podem 
estabelecer medidas que aumentem o déficit 
do Instituto Nacional do Seguro Social (INSS). 
Em segundo lugar, a Emenda Constitucional 
Emergencial, de 2021, obrigou o governo a re-
ver todos os incentivos fiscais.
Para evitar que a Advocacia-Geral da União 
questione a lei no Supremo Tribunal Federal 
(STF), o governo pretende propor uma reone-
ração gradual da folha de pagamento. Para com-
pensar o impacto temporário da desoneração 
parcial, o governo incluirá medidas de aumento 

da arrecadação neste período, de modo que o 
impacto para o caixa do governo seja zero.

Municípios
Haddad, no entanto, esclareceu que a reonera-
ção gradual da folha valerá apenas para os 17 
setores intensivos em mão de obra beneficia-
dos pela prorrogação. A outra parte da lei, que 
reduz de 20% para 8% da folha de pagamento 
a contribuição para a Previdência Social dos 
pequenos municípios será objeto de outras 
discussões entre o governo e o Congresso.
“Em relação aos municípios, a lei é claramen-
te inconstitucional. Esse tema não está sendo 
tratado [na medida provisória ou projeto de 
lei]. Vamos abrir uma discussão para definir os 
municípios que estão com problema e traçar o 
perfil deles”, explicou o ministro. Caso os estu-
dos e as negociações terminem sem acordo, o 
governo vai recorrer ao Supremo.
Segundo o Ministério da Fazenda, a derrubada 
do veto à desoneração da folha e ao benefício 
para pequenos municípios custará R$ 25 bilhões 
no próximo ano. Desse total, de R$ 7 bilhões a 
R$ 11 bilhões correspondem ao incentivo para 
as prefeituras de pequeno porte, e os R$ 8 bi-
lhões a R$ 14 bilhões restantes, à ajuda para os 
17 setores intensivos em mão de obra.

JCP
Haddad também informou que a medida 
para compensar a manutenção parcial dos 
juros sobre capital próprio (JCP) sairá em 
janeiro. Ele reiterou que as ações serão ad-
ministrativas, sem a necessidade de passar 
pelo Congresso.
Por meio da JCP, as empresas abatem do Im-
posto de Renda Pessoa Jurídica (IRPJ) e da 
Contribuição Social sobre o Lucro Líqui-
do (CSLL) parte dos lucros distribuídos aos 
acionistas A manutenção do mecanismo foi 
incorporada à medida provisória que limitou 
o uso de incentivos estaduais por empresas, 
aprovada na quarta-feira (20).
No fim de agosto, o governo havia enviado 
outra medida provisória propondo a extin-
ção do mecanismo, sob o argumento de que 
o mecanismo está defasado porque grandes 
empresas têm usado a ferramenta para bus-
car brechas na lei e pagar menos tributos. 
Originalmente, o governo esperava arreca-
dar R$ 10,5 bilhões no próximo ano. Com 
a solução intermediária incluída pelo Con-
gresso, que restringirá abusos no uso do me-
canismo pelas empresas, as receitas cairão, 
mas Haddad não informou uma estimativa 
de quanto o governo deixará de arrecadar.

O governo federal oficializou, nesta sexta-feira 
(dia 22), uma proposta de reajuste salarial para 
os servidores públicos federais. Em documento 
encaminhado às entidades sindicais que com-
põem a Mesa Nacional de Negociação Perma-
nente (MNNP), a Secretaria de Relações de Tra-
balho, do Ministério da Gestão e da Inovação 
em Serviços Públicos, propôs uma correção de 
9%, em duas parcelas, sendo a primeira em maio 
de 2025 e a segunda em maio de 2026.
O secretário de Relações de Trabalho, José Lo-
pes Feijóo, explicou que foram enviadas às en-
tidades sindicais as respostas do governo para 
as demandas que foram apresentadas neste ano. 
Para 2024, o governo ofereceu melhorias em be-
nefícios como vale-alimentação e reajustes de 
auxílio-creche e auxílio-saúde.
“A proposta econômica que foi feita: passar 
o vale-alimentação de R$ 658 para R$ 1 mil, 
acrescentar ao auxílio-creche 51% de reajuste 
(de R$ 321 para R$ 484,90) e o mesmo reajus-
te 51% para o auxílio-saúde (de R$ 144 para 
R$ 215). Para recomposição salarial de 2025 

e 2026, 9%, distribuídos em duas parcelas de 
4,5%”, detalhou o secretário.

Benefícios
Na reunião da Mesa de Negociação Perma-
nente, realizada na última segunda-feira (dia 
18), o secretário já havia sinalizado que a 
preocupação central do governo é promover 
maior isonomia remuneratória.
“É uma proposta que busca maior equilíbrio 
entre os menores e as maiores remunerações. 
Estamos em busca de maior proporcionali-
dade, ao atuarmos contra as disparidades 
existentes”, esclareceu Feijoó.
Com os novos valores propostos nos benefícios, 
a partir de maio de 2024, servidores com as me-
nores remunerações do serviço público federal 
que recebem, simultaneamente, os três benefícios 
(alimentação, saúde e creche) passarão a auferir 
aumento na remuneração total que chega a 23%.
Para os que recebem R$ 15 mil e também têm os 
três benefícios, por exemplo, o acréscimo total 
na remuneração alcançará 5,1%.

Medidas para compensar desoneração 
da folha devem sair na terça-feira

Governo propõe reajuste salarial de 
9% para servidores públicos federais

Congresso Nacional aprova projeto 
da lei orçamentária para 2024

Esplanada dos Ministérios — Foto: Antônio Cruz

A

O Congresso Nacional aprovou nesta sexta-feira 
(22) o projeto da lei orçamentária para 2024. O 
projeto (PLOA) 2024, prevê despesas de R$ 5,5 
trilhões. A maior parte é para o refinanciamento 
da dívida pública. O texto mantém a meta de dé-
ficit fiscal zero, conforme propôs a equipe eco-
nômica do presidente Luiz Inácio Lula da Silva. 
A matéria agora vai à sanção presidencial.
De acordo com a proposta, o salário mínimo pre-
visto passa dos atuais R$ 1.320 deste ano para pelo 
menos R$ 1.412 em 2024. O texto destina cerca de 
R$ 55 bilhões em 2024 para o Programa de Acele-
ração do Crescimento (PAC). Na proposta do go-
verno, o PAC contaria com R$ 61,3 bilhões.
O orçamento prevê a destinação de quase R$ 170 
bilhões para o Programa Bolsa Família em 2024.
Para o Ministério da Educação foram destinados 
cerca de R$ 180 bilhões, mesmo valor proposto 
pelo governo federal. O Ministério da Saúde 
contará com R$ 231 bilhões. Para o Ministério 
do Meio Ambiente e Mudança do Clima serão 
destinados R$ 3,72 bilhões. Para a pasta da De-
fesa o orçamento será de R$ 126 bilhões.
O relator da proposta, deputado Luiz Carlos Mot-
ta (PL-SP), acolheu 7.900 emendas parlamentares 
individuais, de bancadas estaduais e de comissões 
que somam R$ 53 bilhões. Desse total, R$ 25 bi-
lhões são destinados a emendas individuais, R$ 
11,3 bilhões para emendas de bancadas e R$ 16,7 
bilhões para emendas de comissões.
O texto prevê R$ 4,9 bilhões para o Fundo Elei-
toral que será aplicado na campanha municipal 
do ano que vem. O valor é quase o mesmo desti-
nado à eleição presidencial de 2022.

O presidente do Congresso Nacional, Rodri-
go Pacheco (PSD-MG) tentou intermediar 
um acordo para a redução no valor do Fundo. 
Na avaliação de Pacheco, não houve critério 
para se chegar a esse valor. A sugestão era de 
votação da proposta original do governo, que 
previa o valor de R$ 940 milhões, que seria 
acrescido até chegar a um valor próximo de 
R$ 2,5 bilhões, próximo do destinado pelo 
fundo à eleição municipal de 2018.
“Eu não vejo muita razoabilidade que tenhamos 
para uma eleição municipal do ano que vem o 
mesmo valor de uma eleição para presidente, go-
vernador, senador, deputado federal e deputado 
estadual em 2022, me parece mais lógico ter o mes-
mo valor que 2020, corrigido por algum fator de 
correção que se queira adotar”, defendeu Pacheco. 
Apesar da tentativa, o acordo não prosperou.
Além do orçamento, o Congresso também apro-
vou 11 projetos de lei de créditos ao Orçamento 
de 2023 no valor de R$ 2,6 bilhões, um dos quais 
abre crédito suplementar de R$ 870 milhões para 
17 órgãos e ministérios. Outro aprova crédito es-
pecial de R$ 573 milhões para capitalização do 
Banco do Nordeste do Brasil. Também foi apro-
vado crédito suplementar de R$ 398,1 milhões 
para investimentos da Petrobras e outras estatais.
Outro crédito suplementar destina R$ 405,5 mi-
lhões para a instalação de famílias assentadas da 
reforma agrária. A estimativa é beneficiar mais de 
5.700 famílias em 124 projetos de assentamento 
criados ou em fase de criação. O crédito também 
vai financiar projetos de infraestrutura turística 
desenvolvidos pelo Ministério do Turismo.
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RESTRIÇÕES

Câmara dos Deputados con-
cluiu, na madrugada de hoje 
(22), o Projeto de Lei 3626/23 
que regulamenta apostas es-
portivas online de quota fixa, 
quando o apostador sabe pre-
viamente a taxa de retorno 

no momento da aposta, conhecidas como bets 
– termo em inglês para denominar os jogos de 
azar. A matéria vai agora para sanção do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva.
O PL de regulamentação das apostas bets foi ini-
ciativa do Poder Executivo em julho e tramitou 
em urgência. Inicialmente, o governo encami-
nhou medida provisória ao Congresso Nacional, 
mas essa perdeu eficácia por não ter sido votada.  
Ao apresentar a MP, o governo previu aumento 
de arrecadação necessário ao ajuste fiscal.
“Em um mercado totalmente regulado, sedi-
mentado e em pleno faturamento, o potencial 
de arrecadação anual gira entre R$ 6 bilhões 
e R$ 12 bilhões. Essa estimativa considera 

dados sobre crescimento desse segmento no 
mundo e no Brasil”, descreveu o Ministério 
da Fazenda ao anunciar a iniciativa. 
Dados apurados pela Pesquisa de Orçamento 
Familiar (IBGE), feita em 2018 (ano da liberação 
dos bets), revelou que os brasileiros gastavam 
por mês R$ 14,16 em apostas e jogos, valor aci-
ma das despesas mensais com arroz (R$ 12,79), 
café moído (R$ 9,92), feijão (R$ 5,92), entre ou-
tros bens de consumo e serviço. 

Tributação 
Conforme aprovado pelos parlamentares, os 
apostadores que ganharem mais de R$ 2.112, 
primeira faixa da tabela do Imposto de Renda da 
Pessoa Física, deverão recolher 15% do prêmio. 
O valor das apostas passa a incluir o pagamento 
de 2% de contribuição para a seguridade social. 
O recurso será dividido entre educação (1,82%), 
esporte (6,63%) e turismo (5%). As empresas 
ficarão com 88% do faturamento bruto para o 
custeio. Os 12% arrecadados serão divididos no 

financiamento de educação, segurança pública, 
esporte e outras áreas.  
Como noticiado pela Agência Brasil em outubro, 
o Ministério da Fazenda publicou portaria para 
empresas manifestarem interesse em se manter 
ou atuar na exploração das apostas e mais de 130 
se cadastraram. 

Restrições e cassino
A lei estabelece exigências a essas empresas. Não 
podem fazer apostas menores de 18 anos, pes-
soas com influência sobre eventos esportivos ou 
sobre a plataforma de jogos, e pessoas diagnosti-
cadas com distúrbios de aposta.  
A lei exige que as bets verifiquem a identidade 
dos apostadores com reconhecimento facial. As 
plataformas eletrônicas das empresas deverão 
monitorar danos potenciais ou uso abusivo por 
apostadores; e ter recursos para limitação de 
tempo para os usuários. A lei ainda estabelece a 
suspensão dos pagamentos de apostas investiga-
das por manipulação de os resultados.  

Temos a energia que é vendida no mercado 
livre, para empresários, sobretudo grandes 
empresários. O que é absurdo e que vamos 
dedicar esse ano para tentar mudar. Eu con-
voquei uma reunião do Conselho Nacional 
de Política Energética para a gente pensar 
nessa nova fase de pagamento de energia. Os 
empresários que estão no mercado livre pa-
gam R$ 260 o megawatt, e o povo pobre paga 
R$ 679 o megawatt. Ou seja, o povo pobre 
esta pagando quase 3 vezes mais que o povo 
rico — disse Lula.
Ele participou nesta sexta-feira do Natal dos 
Catadores, tradição anual do petista desde 
2003. Na ocasião, Lula vai assinar dois acor-
dos de cooperação e a cessão oficial de um 
imóvel da União.
O encontro, desta vez, será em Brasília, onde 
Lula também passará as festividades. Cerca de 
dois mil catadores e população em situação de 
rua participam do evento.
O evento é uma iniciativa da Associação Na-
cional dos Catadores e Catadoras de Materiais 
Recicláveis, do Movimento Nacional dos Cata-
dores e da União Nacional de Catadores e Cata-
doras de Material Recicláveis.
O primeiro acordo de cooperação trata do 
projeto Conexão Cidadã Pró-Catadores, que 
tem o objetivo de implementar em municí-
pios escolhidos pelo movimento um trailer 
para atendimento com estrutura para ofere-
cer serviços públicos, inclusão em programas 
sociais e emissões de documentos.
O segundo acordo envolve bancos públicos 
integrantes do Comitê Interministerial de 
Inclusão Socioeconômica de Catadoras e 
Catadores, como BNDES, Caixa e Fundação 
Banco do Brasil. O governo vai criar um edi-
tal unificado para promover a capacitação, 
formação e assessoramento das redes de ca-

tadores, batizado de Cataforte.
Haverá, ainda, a cessão de um imóvel da União, 
em Brasília, para a sede da Associação de Ca-
tadores e Catadoras de Materiais Recicláveis e 
Reutilizáveis do Cerrado. A iniciativa faz parte 
do Programa de Democratização dos Imóveis da 
União, que será lançado no início de 2024 e vai 
destinar imóveis para diversas funções sociais.
No evento, Lula citou a iniciativa e afirmou que 
a ministra da Gestão, Esther Dweck, tinha a 
"orientação" de pegar "todos os prédios públi-
cos" que não são usados pelo governo para fazer 
uma distribuição "sensata".
— Ela [Esther] tem orientação do governo para 
pegar todos os prédios públicos que o gover-
no não utiliza, e a gente fazer uma distribuição 
sensata para que a gente possa dar ao povo o di-
reito de viver com decência. Tem prédio que dá 
para ser transformado em moradia, tem prédio 
que a gente tem que vender e dá para utilizar o 
dinheiro para fazer outras coisas. Tem terrenos 
que a gente pode fazer a doação para inclusive 
o preço da casa ficar mais barato.
Lula, então, mencionou que o INSS tem mais de 
3 mil imóveis parados.
— A informação que tenho é que só o INSS tem 
mais de 3 mil imóveis que não servem para nada 
para o INSS. Mas se não serve par ao INSS, ser-
ve para o povo. Vamos fazer o lançamento desse 
programa logo no começo do ano.

Outras ações em 2023
Em fevereiro, Lula assinou dois decretos recrian-
do o programa Pró-Catador, extinto pela gestão 
de Jair Bolsonaro, e aprimorando textos sobre 
reciclagem. Com isso, o programa Recicla+, que 
criou um crédito por reciclagem, foi finalizado.
O primeiro decreto assinado por Lula recria o 
Programa Pró-Catador, rebatizado de Progra-
ma Diogo Sant’ana Pró-Catadoras e Catadores 

para a Reciclagem Popular. O nome foi um pe-
dido dos catadores e catadoras em homenagem 
ao advogado que, em 2010, foi responsável pelo 
programa na Secretaria-Geral da Presidência da 
República. Ele morreu em 2020 aos 41 anos.
O programa Pró-Catador foi criado durante o 
segundo governo Lula e reunia ações de apoio a 
trabalhadores de baixa renda que se dedicavam a 
coletar materiais reutilizáveis e recicláveis.
No mesmo decreto, o governo instituiu o Comi-
tê Interministerial para Inclusão Socioeconômi-
ca das Catadoras e dos Catadores de Materiais 
Reutilizáveis e Recicláveis, com o objetivo de 
coordenar, executar e acompanhar o programa.
O segundo decreto revoga o Recicla+, progra-
ma criado pela gestão Jair Bolsonaro que con-
cedia crédito aos catadores a partir dos mate-
riais recicláveis. Cada tonelada equivalia a um 
crédito, que poderia ser comercializado junto 
à empresas geradores de resíduos.
Em seu lugar, o governo institui o Certificado de 
Crédito de Reciclagem; o Certificado de Estru-
turação e Reciclagem de Embalagens em Geral; 
e o Crédito Massa Futura.

Natal de 2022
No ano passado, seguindo a tradição, Lula 
participou do mesmo evento, em São Paulo, 
como presidente eleito. Na ocasião, se com-
prometeu com o Padre Júlio Lancellotti, que 
participou do evento, que iria se encontrar 
com moradores em situação de rua.
No começo deste mês, o governo lançou um 
plano para a população em situação de rua, 
com um investimento de quase R$1 bilhão, 
ao lado do padre Júlio Lancellotti. Na oca-
sião, o governo também regulamentou a lei 
que leva o nome do religioso que tem o ob-
jetivo de coibir a contrução de intervenções 
para afastar pessoas em situação de rua.

Lei das apostas online vai à sanção presidencial

Lula critica preço de energia, diz que pobres pagam três 
vezes mais que ricos e defende mudança no modelo

Norma estabelece restrições aos jogos e tributação de apostas e prêmio

Há, ainda, a assinatura da cessão oficial de um imóvel da União; cerca de dois mil catadores
e população de rua participam do evento

A
A tramitação do projeto de lei das bets teve ini-
cio na Câmara dos Deputados e seguiu para o 
Senado Federal onde sofreu modificações, como 
a redução da alíquota de 18% para 12% da arre-
cadação das empresas, e a retirada da autorização 
de apostas nos chamados cassinos online.  
Por causa das alterações, o projeto voltou para 
a Câmara, a alíquota ficou minorada conforme 
estabelecido pelos senadores, mas os deputados 
reverteram a proibição de apostas para eventos 
virtuais de jogos online. 
*Com informações da Agência Câmara 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva criticou 
nesta sexta-feira o preço da energia elétrica no 
país, disse que os pobres pagam mais do que os 
ricos e defendeu uma mudança no modelo.
— É lógico que é importante fazer a energia 
barata para que a gente possa ter competiti-
vidade internacional, mas essa energia barata 
não pode ser paga pelo povo pobre. Estamos 
em um processo de discussão, e eu quero en-
volver toda a sociedade — afirmou Lula.
O presidente acrescentou ainda que o assunto 
será discutido em uma reunião do Conselho 
Nacional de Política Energética.
— Temos uma tarefa, o Alexandre (Silveira, 
ministro de Minas e Energia) sabe. A ener-
gia brasileira hoje tem uma coisa estúpida. 
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Crianças de 6, 10 e 
12 anos, que desa-
pareceram na Vila 
Kennedy — Foto: 

Reprodução

ESCAPARAM

pastor Rafael Souza de 
Lima, de 42 anos, registrou 
na tarde sexta-feira o de-
saparecimento de três dos 
seus cinco filhos. Davi Ri-
beiro Souza, o caçula, de 6 
anos; Ester Ribeiro Souza, 

10; e Rafaely Ribeiro Souza,12, sumiram na 
tarde da quinta-feira. Segundo o pai, por 
volta do meio-dia e meia, ele foi ao mercado 
e, na volta, encontrou a casa, localizada na 
Vila Kennedy, na Zona Oeste do Rio, vazia.
Antes ir à rua, Rafael relata ter colocado Ra-
faely de castigo, tirando o celular dela. Acom-
panhando dos dois filhos mais velhos, de 13 
e 14 anos, para ajudá-lo a "carregar peso", a 
filha ficou com os outros dois irmãos.

— Quando voltei do mercado, não tinha ninguém 
em casa. Imediatamente saí, deixei até as compras 
para fora da geladeira. Foram 57 minutos. Foi o 
tempo de eu ir no mercado e voltar. Mas, quan-
do cheguei, a casa estava aberta, com o rádio e a 
TV desligados. Estou desesperado — relata o pai, 
com o registro de ocorrência em mãos.
Com a guarda das cinco crianças há três anos, ele 
conta que cuida sozinho delas. Segundo Rafael, 
ele "rastreou", a partir do que ouviu dos vizi-
nhos, o caminho das crianças. Elas teriam saído 
de casa com mochilas nas costas e atravessado a 
Vila Kennedy, até acessar a Avenida Brasil, via 
que percorreram até a altura de Santíssimo, onde 
teriam sido vistas pela última vez. Um percurso 
de ao menos quatro quilômetros, feito a pé.
— Os frentistas de um posto de gasolina re-

lataram que meus filhos estiveram lá beben-
do água. Eles também relataram que viram 
o autoritarismo da mais velha (de 12 anos) 
com os outros — completou o pastor, que 
detalhou à polícia que a mais velha dos de-
saparecidos tem "distúrbios psicológicos".
O caso foi registrado na 34ª DP (Bangu). 
Postagens em páginas da Vila Kennedy com-
partilham a foto das crianças, na tentativa 
de ajudar o pai, que conta percorreria a co-
munidade quando alguma "pista" surgia.
Ainda na tarde de quinta, um homem locali-
zou as crianças na Avenida Brasil e as levou 
para o Conselho Tutelar de Campo Grande. 
Na tarde de sexta, um amigo de Rafael con-
seguiu identificá-las na instituição, que as 
encaminhou a um abrigo.

A 2ª Promotoria de Justiça de Armação de Búzios 
denunciou, na última segunda-feira, Carlos José de 
França, suspeito de assassinar a argentina Florencia 
Aranguren, por homicídio qualificado. A denúncia 
foi recebida pelo juízo da 2ª Vara da cidade, que 
já designou audiência para 30 de janeiro. A vítima 
foi morta, no último dia 6, a facadas e pauladas na 
Estrada da Praia de José Gonçalves, no bairro José 
Gonçalves, em Búzios, na Região dos Lagos.
O suspeito teve a prisão em flagrante convertida 
em preventiva pela Jutiça do Rio, no último dia 
9. O crime aconteceu quando a vítima passeava 
com o seu cachorro em uma trilha na praia. Car-
los foi preso pela polícia após pular o muro do 
Condomínio Linguado, na Estrada da Praia de 
José Gonçalves, alegando que tinha sido assalta-
do por dois homens. Ele foi encontrado no local 
se lavando e tinha manchas de sangue nas rou-
pas. Comunicados sobre a morte da turista, os 
policiais levaram o acusado até o local do crime 

e se surpreenderam com a reação do cachorro da 
vítima, que passou a latir para o acusado.

Crime brutal: 18 golpes de faca
Florencia estava havia três dias em Búzios, para 
onde havia se mudado, quando decidiu, por volta 
das 7h do dia 6 de dezembro, fazer a trilha que 
leva à Praia José Gonçalves, acompanhada de 
Tronko. No caminho de volta, foi atacada por 
um homem que havia passado por ela de bicicle-
ta momentos antes. A vítima levou 18 facadas, a 
maioria no pescoço, como aponta laudo do Insti-
tuo Médico-Legal de Cabo Frio. Os golpes atin-
giram a artéria carótida e a veia jugular direitas, 
provocando uma hemorragia externa e a morte.
Preso poucas horas após o crime, que é investi-
gado pela 127ª DP (Búzios), Carlos foi encontra-
do por policiais militares. Ele já havia sido deti-
do por estupro e roubo, por ordem do Tribunal 
de Justiça de Pernambuco.

Papel fundamental de Tronko
Ao levar o suspeito até o local onde estava o corpo 
de Florencia, os policiais perceberam que Tronko 
tentou atacá-lo, reação que o animal não havia 
tido com outras pessoas na cena do crime. Isso 
fez com que os agentes desconfiassem do homem.
Um dia antes de ser morta, Florencia havia levado o 
cachorro a uma clínica veterinária para fazer exames.

Despedida
Amigos, familiares e o cachorro da vítima, 
compareceram à cerimônia de cremação do 
corpo de Florencia, realizada no último dia 9, 
no Cemitério Memorial do Rio, em Cordovil, 
Zona Norte do Rio. O animal permaneceu ao 
lado do caixão da tutora durante o velório. As 
cinzas foram levadas para Buenos Aires.
Acrobata e amante de rock, a argentina tinha apre-
ço ainda pela arte, como mostram registros de de-
senhos feitos à mão publicados nas redes sociais.

Mulheres vítimas ou ameaçadas de violência 
doméstica poderão fazer ao de defesa pessoal 
no estado do Rio de Janeiro. O governador 
Cláudio Castro sancionou a lei, de número 
2374/2023, que dá direito a mulheres a parti-
ciparem do programa em que serão ensinadas 
técnicas práticas e teóricas de defesa, incluin-
do diferentes modalidades de Artes Marciais 
e outras técnicas específicas, "com o objetivo 
de proteção contra potenciais situações de 
agressões e risco à sua integridade física", diz 

trecho de um dos artigos da publicação no 
Diário Oficial estadual desta sexta-feira.
O projeto de lei, de autoria da deputada Índia Arme-
lau (PL), foi sancionado por Castro após ser aprova-
do em segunda discussão pela Assembleia Legisla-
tiva do Rio (Alerj), em 29 de novembro. De acordo 
com o texto, "considera-se defesa pessoal o conjunto 
de movimentos de defesa e ataque, abstraídos de 
um ou mais estilos de Artes Marciais, que objetivam 
promover a defesa pessoal própria ou de terceiros, 
conjugando, ao máximo, as potencialidades físicas, 

cognitivas e emocionais do agente".
As atividades poderão ser desenvolvidas em centros 
esportivos, centros comunitários e estabelecimentos 
de ensino estaduais, entre outros espaços. Nestes lo-
cais poderão ser feitas aulas regulares e itinerantes, 
além de palestras, workshops e seminários.
Ainda consta no texto que as aulas "deverão ser 
ministradas, preferencialmente, por profissionais 
de artes marciais do sexo feminino". Os profissio-
nais, à frente das atividades, deverão ser inscritos 
no Conselho Regional de Educação Física com 

especialização em defesa pessoal e os de artes 
marciais devem cumprir as regras de atuação, de 
acordo com cada modalidade de luta.
O programa ainda prevê campanhas de cons-
cientização e prevenção, como conhecimento de 
técnicas de defesa pessoal, e acompanhamento e 
orientação psicológica às mulheres que tenham 
passado por situação de risco ou tenham sido 
vítimas de violência. As ações podem ocorrer 
em parcerias entre órgãos públicos estaduais e 
entidades privadas.

Três crianças desaparecem na Vila 
Kennedy: 'Estou desesperado', diz pai

MPRJ denuncia homem suspeito de matar 
argentina em trilha de praia em Búzios

Mulheres vítimas ou ameaçadas de violência doméstica 
terão direito a aulas de defesa pessoal no RJ

Caso foi registrado na 34a DP (Bangu) nesta sexta-feira

Carlos José de França está preso desde o dia do crime. Florencia Aranguren, de 31 
anos, foi assassinada com 18 golpes de faca

O
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Durante a revista, foram encontradas duas malas 
contendo aproximadamente 20 quilos de pasta base 

de cocaína - Foto: Divulgação

O Procon-SP notificou as empresas Acesso Soluções 
de Pagamento e a Pagsmile para que forneçam in-
formações detalhadas sobre os vínculos que com a 
Blaze.com, plataforma de apostas on-line denuncia-
da por não estar pagando apostas premiadas.
De acordo com o Procon, a Blaze.com não tem 
registro formal conhecido no Brasil, mas atua no 
mercado usando os serviços da Acesso e da Pags-
mile. As informações são da Agência Brasil.
Segundo o órgão, uma série de reclamações de con-
sumidores indicam que a Blaze.com não tem cum-
prido contratos quanto a saques de valores de apostas 
premiadas e contabilização de bônus e pontuações.
“A partir da manifestação destas empresas (Aces-
so e Pagsmile) parceiras da Blaze.com, teremos 
informações mais detalhadas para definir as pró-
ximas ações e melhor orientar os consumidores, 
já que a primeira dúvida a ser sanada é como a 
plataforma atua no mercado brasileiro sem ter 
qualquer registro”, disse o diretor Executivo do 
Procon-SP, Luiz Orsatti Filho.
A Acesso foi procurada, mas a empresa ainda não 
se manifestou. A reportagem não conseguiu con-
tato com a Pagsmile e a Blaze.com.

Procon-SP notifica 
empresas de 

pagamentos da 
plataforma Blaze.com

"MAIS UMA"

Mulher é assassinada em Búzios, 
na Região dos Lagos do Rio

Dois homens são mortos no Recreio dos Bandeirantes. 
Índice de homicídios no bairro subiu 150% em 11 meses

Três homens são mortos em ataque a tiros em Belford Roxo

Corpo de Ivone Amaral, estava na Rua Boa Esperança, no bairro Cem Braças

Um terceiro homem foi baleado e levado para o hospital. Crimes aconteceram na 
comunidade do Terreirão, que tem territórios disputados por bandos rivais

Um quarto jovem foi ferido e está internado em Duque de Caxias.
O crime é investigado pela Delegacia de Homicídios da Baixada Fluminense

ma mulher de 42 anos foi 
encontrada morta, na noite 
desta quinta-feira, em Bú-
zios, município da Região 
dos Lagos do Rio. O corpo de 
Ivone Amaral tinha marcas 
de facadas e estava na resi-

dência dela, na Rua Esperança, no bairro Cem 
Braças. Policiais militares do 25º BPM (Cabo 
Frio) foram acionados para o local e o isola-
ram para a realização de uma perícia. O crime 
é investigado pela 127ª DP (Búzios).
Os PMs foram chamados por um casal dono 
de um restaurante. Eles disseram que, após 
Ivone faltar dois dias ao trabalho, foram até a 
casa dela. No local, viram marcas de sangue na 
entrada. Depois de chamar pela vítima, entra-
ram na residência e a viram morta. Os policiais 
foram para o imóvel e constataram a morte.
O corpo de Ivone foi levado para o Instituto Mé-
dico-Legal (IML) de Cabo Frio.

Repercussão nas redes
Muitos internautas reagiram à notícia da morte 
de Ivone

"Mais uma... não sei onde a cidade vai parar. 
Que desespero!".

"Mais um crime brutal, né?".

"Meu Deus, ninguém aguenta mais tanta violência".

Morte de argentina
O assassinato de Ivone fez com que moradores de Bú-
zios se lembrassem da morte da argentina Florencia 
Aranguren, de 31 anos. Ela foi esfaqueada no último 
dia 6 de dezembro ao fazer a trilha que leva à Praia 
José Gonçalves, acompanhada do cachorro Tronko.
Florencia, que havia se mudado para Búzios havia 
três dias, levou 18 facadas, a maioria no pescoço. 
Preso em flagrante horas após o crime, o suspeito, 
Carlos José de França, foi encontrado por poli-

Dois homens foram assassinados a tiros e um 
terceiro foi ferido, nesta quinta-feira, na comu-
nidade do Terreirão, no Recreio dos Bandeiran-
tes, na Zona Oeste do Rio. Imagens que circu-
lam pelas redes sociais mostram que uma das 
vítimas estava usando capacete e teria possivel-
mente sido baleada após chegar ao local em uma 
motocicleta. Já o homem ferido foi socorrido 
para o hospital Lourenço Jorge, na Barra da Ti-
juca. Segundo a polícia, o local onde o triplo ho-
micídio ocorreu tem territórios e a exploração 
de negócios ilegais disputados por pelo menos 
dois grupos paramilitares rivais e por traficantes 
da maior facção criminosa do Rio.
Uma das linhas que serão investigadas pela Polí-
cia Civil é se a execução estaria ligada a alguma 
cobrança de taxa de segurança no local. Policiais 
da Delegacia de Homicídios da Capital(DHC) 
vão investigar o crime. Já a Polícia Militar con-
firmou ter sido acionada para atender um cha-
mado referente a disparos de arma de fogo ocor-
ridos na comunidade do Terreirão. Ao chegar, 
uma patrulha encontrou dois homens mortos e 
um terceiro ferido. A PM informou ainda que 
uma pistola foi apreendida onde os homens fo-

ram assassinados. Dados do Instituto de Segu-
rança Pública (ISP) mostram que a guerra entre 
bandos rivais fez o índice de homicídios subir 
150% nos últimos 11 meses no Recreio dos Ban-
deirantes. De janeiro a novembro de 2023, fo-
ram registrados 45 assassinatos no bairro, con-
tra 18 do mesmo período de 2022.
Os três homens baleados no Terreirão, nesta 
quinta-feira, ainda não foram identificados. 
Entre os grupos que disputam o controle de 
negócios irregulares no local estão milicianos 
chefiados por Luís Antônio da Silva Braga, o 
Zinho . O bandido é o paramilitar mais procu-
rado do Rio de Janeiro. Em nome dele há dez 
manados de prisão expedidos pelo Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro. A última preventiva 
foi decretada em nome de Zinho no dia 15. 
Nesta terça-feira, a Polícia Federal deflagrou a 
Operação Dinastia 2, para cumprir mandados 
de prisão e de busca e apreensão contra a milí-
cia chefiada por Luís Antônio da Silva Braga. O 
bandido, no entanto, conseguiu fugir.
Ao lado, a íntegra da nota da Polícia Militar 
sobre as duas mortes ocorridas no Terreirão, 
nesta quinta-feira.

Órgão quer saber como 
a empresa atua no Brasil

O Batalhão de Operações Especiais (Bope), 
da Polícia Militar do Rio, faz uma operação 
no Complexo da Maré, na Zona Norte do Rio, 
nesta sexta-feira. De acordo com a corpora-
ção, as equipes se concentram na Vila do João. 
Não há informações de prisões e apreensões.
Moradores usam as redes sociais para relatar 
um intenso tiroteio na região:

"Muito tiro no Pinheiro desde as 3h50 da manhã".

"Aqui na Vila nunca na minha vida ouvi tanto 
tiro (...) estou surdo".

Por causa da operação, as Clínicas da Família 
Adib Jatene e Augusto Boal e também o Cen-
tro municipal de Saúde Vila do João suspen-
deram o atendimento. Já a Clínica da Família 
Jeremias Moraes da Silva cancelou as ativida-
des externas, como as visitas domiciliares.
O funcionamento de 33 escolas foi impacta-
do, de acordo com a Secretaria municipal de 
Educação. Elas funcionariam apenas para a 
entrega de resultados.

Três unidades de saúde suspenderam o 
atendimento e uma quarta cancelou atividades 

externas, como visitas domiciliares

PM faz operação 
na Maré, e 

moradores relatam 
intenso tiroteio

Ivone Amaral tinha 42 
anos — Foto: RLagos/

ReproduçãoU
ciais militares em um condomínio tentando lavar 
manchas de sangue nas roupas. Ele já havia sido 
detido por estupro e roubo em Pernambuco.
Dois dias após a morte de Florencia um protesto 
foi realizado em frente à Prefeitura de Búzios. O 
ato reuniu dezenas de pessoas — grupo majori-
tariamente feminino — que seguravam cartazes 
fazendo referência à argentina, assim como a 
outras mulheres mortas na cidade.

Homens foram baleados na comunidade do Terreirão. no 
Recreio dos Bandeirantes — Foto: Reprodução redes sociais

"A Assessoria de Imprensa da Secretaria de Es-
tado de Polícia Militar informa que, nesta quin-
ta-feira (21/12), policiais militares do 31ºBPM 
(Recreio dos Bandeirantes) foram acionados 
para atender ocorrência de disparos de arma de 
fogo na localidade conhecida como Terreirão, 
no bairro Recreio dos Bandeirantes. No ende-
reço, constataram dois homens em óbito e um 
terceiro ferido que foi socorrido ao Hospital 
Municipal Lourenço Jorge. Cabe ressaltar que 
uma pistola foi apreendida . O local foi isolado e 
a perícia acionada. Ocorrência em andamento."

rês jovens morreram após um ataque a tiros em 
Belford Roxo, na Baixada Fluminense, na noite de 
quinta-feira. Entre as vítimas estão Matheus Barbo-
sa dos Santos, de 21 anos, David Brito de Souza, de 
27, e um adolescente, Robert dos Santos Molina, de 
15. Um adolescente de 13 anos também foi ferido e 
encaminhado para o Hospital Municipalizado Adão 
Pereira Nunes, em Duque de Caxias. A prefeitura do 
município não divulgou seu estado de saúde.
O caso aconteceu na Rua Santa Cruz, no bairro 
Nova Aurora, próximo à praça do Morro do Avião. 
De acordo com informações preliminares, o crime 

aconteceu por volta das 17h, quando o grupo estava 
reunido no local. O Corpo de Bombeiros foi acio-
nado às 18h56. No local, as três vítimas já foram 
encontradas sem vida.
Agentes do 39º BPM (Belford Roxo) também foram 
acionados a ocorrência. De acordo com a corpora-
ção, houve um confronto entre criminosos da re-
gião na localidade.
Segundo a Polícia Civil, o crime é investigado pela 
Delegacia de Homicídios da Baixada Fluminense 
(DHBF). Testemunhas são ouvidas, e imagens de 
câmeras de segurança da região serão requisitadas.

Um caveirão da PM circula por uma 
das ruas do Complexo da Maré — 

Foto: Reprodução

Bairro Nova Aurora, em Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense — 
Foto: Reprodução/Google Maps
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Neste sábado, dia 23 de dezembro, o 
Caxias Shopping promove a última 
edição do ano da Feira de Adoção Pet. 
A ação, que será realizada das 10h às 
14h, é feita em parceria com a insti-
tuição Gatinhos da Praça. Cerca de 20 
animais resgatados das ruas estarão 
disponíveis para adoção responsável.
Os interessados em levar para casa 
um novo amigo de quatro patas 
deverão ser maiores de 18 anos e 
apresentar documentos como iden-
tidade, CPF e comprovante de resi-
dência. Os candidatos a tutores de 
pets vão passar ainda por uma en-
trevista com os organizadores.
Como nas edições anteriores, a feira 
acontece no Parcão -- espaço no pri-
meiro piso do shopping projetado 
especialmente para os cães sociali-
zarem e brincarem. O local é equi-
pado com filtro de água pet, canti-
nho pipidog com tapete higiênico e 
suporte com saquinhos.
O grupo Gatinhos da Praça foi cria-
do, em 2019, com o objetivo de res-
gatar, cuidar e encontrar um lar para 
os gatinhos que eram abandonados 
em uma praça. A instituição garante 
a castração gratuita para os animais 
adotados no evento no Caxias Sho-
pping quando atingirem a idade mí-
nima para o procedimento.

Serviço
Evento: Feira de Adoção Pet no 
Caxias Shopping
Data: Dia 23 de dezembro (sábado), 
das 10h às 14h.
Local: Parcão – Próximo às Ameri-
canas Express do Caxias Shopping. 
O endereço é Rodovia Washington 
Luiz 2.895, Duque de Caxias. Cen-
tral de Atendimento ao Cliente: (21) 
2018-2324. www.caxiasshopping.
com.br e https://www.instagram.
com/caxiasshopping

Às vésperas do Natal, 
evento incentiva a adoção 

responsável de cães e gatos

conteceu nesta quinta-feira 
(21) a posse dos membros 
do Conselho Municipal da 
Assistência Social (CMAS) 
de Volta Redonda, confor-
me Lei Municipal do Sis-

tema Único da Assistência Social (Suas). 
São 44 membros ao todo, entre titulares e 
suplentes, que foram indicados e vão atuar 
para o quadriênio 2023/2026. A cerimônia 
foi presidida pela subsecretária municipal 
de Assistência Social e presidente do Con-
selho, Rosane Marques.
A diretora-executiva do Conselho, Carmem 
Brandão, explicou que o órgão já havia to-
mado posse no mês de março, mas que, em 
função da nova Lei Municipal, houve uma 
modificação na composição do Conselho e 
a necessidade da oficialização da posse.
“Aumentamos o número de integrantes do 
Conselho após esta Lei, e, com isso, hoje 
estamos fazendo a recondução e a recom-
posição do Conselho. Estamos atuando 
e, baseado neste termo de posse assinado 

Conselheiros terão gestão de quatro anos e serão responsáveis por acompanhar
o serviço social público do município

Novos membros tomam posse no Conselho 
Municipal da Assistência Social de Volta Redonda

Censo revela aumento no número de pessoas pretas e 
pardas no RJ; estado é o segundo mais negro do país

Conselheiros terão gestão de quatro anos e serão responsáveis por acompanhar o serviço social 
público do município em Volta Redonda — Foto: Foto: Divulgação / Geraldo Gonçalves / PMVR

hoje, pediremos ao governo que faça o de-
creto oficializando os nomes da diretoria e 
a composição dos novos membros. Desejo 
que tenhamos um bom trabalho nestes pró-
ximos quatro anos”, falou Carmem.
A cerimônia foi presidida pela subsecretá-
ria Municipal de Assistência Social e pre-
sidente do Conselho, Rosane Marques, e 

demais membros da diretoria.
Confira a lista completa de Composição 
do Conselho Municipal da Assistência 
Social de Volta Redonda em https://www.
voltaredonda.rj.gov.br/noticias/15-smac/
7794-novos-membros-tomam-posse-no-
-conselho-municipal-da-assist%C3%AAn-
cia-social-de-volta-redonda/

O Rio de Janeiro registrou um aumento do 
número de pessoas que se autodeclararam 
pretas ou perdas no último censo do IBGE, 
em 2022. O estado é o segundo mais negro 
do país, atrás apenas da Bahia.
Enquanto aumentou a quantidade de pesso-
as que se declaram pretas (+3,78%) e pardas 
(+2,29%), o número de pessoas que se consi-
deram brancas caiu, de 47,42% para 41,62%.
No estado, pretos e pardos somaram quase 
58% da população. Aproximadamente 42% 
se declararam brancos. Na cidade do Rio, 
pretos e pardos também somam maioria, 

com mais de 54% da população.
"Para você produzir uma luta antirracis-
ta você precisa produzir um discurso que 
racialize os membros do grupo alvo. Quer 
dizer, pro negro despertar uma luta antirra-
cista, o negro precisa ter consciência de atu-
ação como negro na sociedade e isso pode 
ter chegado nos entrevistados", disse Wess-
ley Dias, sociólogo formado pela UERJ.
"Isso faz com que as pessoas se reconhe-
çam como negras, ou seja, a uma positi-
vação de ser negro neste país, o que antes 
não era dado", pontuou.

Valorização da negritude
O guia de turismo Cosme Felipe disse 
que, ao longo dos anos, encontrou sua 
identidade ao se assumir negro. Na re-
gião do Centro do Rio, conhecida como 
Pequena África, ele atua trazendo conhe-
cimento para os turistas e curiosos.
"Minha mãe branca e meu pai preto e 
quando ele perguntava pra mãe o que 
ele era, dizia: 'Você é moreno, chocolate'. 
Hoje eu assumo minha negritude. Para 
mim, pardos e negros e estão dentro da 
negritude", disse ele.

Caxias tem a última 
edição do ano da 

Feira de Adoção Pet

Funcionários do Hospital Flávio Leal, em Piraí, emocionam 
pacientes e a comunidade com a Cantata de Natal
Funcionários do Hospital Flávio Leal, 
em Piraí, emocionaram a todos na ma-
nhã desta quinta-feira, 21/12, com uma 
apresentação na tradicional Cantata de 
Natal realizada na unidade de saúde. Sob 
os olhares atentos de toda a comunida-
de, eles percorreram diversos setores do 
hospital, começando pela recepção e le-
vando a magia do Natal aos pacientes.
O diretor do Hospital, Ricardo Carva-
lhêdo, destaca a importância do evento, 
ressaltando o papel fundamental da mú-
sica no tratamento das pessoas:
- A música, com sua capacidade única de 
tocar os corações, desempenha um papel 

terapêutico significativo, proporcionan-
do conforto e esperança aos que enfren-
tam desafios de saúde.
O prefeito de Piraí, Ricardo Passos, agra-
dece aos funcionários que, com compro-
metimento e sensibilidade, se dedicaram 
a levar essa atmosfera especial aos pa-
cientes do Hospital Flávio Leal.
- O gesto desses profissionais vai além 
do cuidado físico. Eles levam consigo a 
mensagem de solidariedade e humaniza-
ção, tornando o ambiente hospitalar mais 
acolhedor e reconfortante. Neste espírito 
natalino, o governo reitera seu compro-
misso com o bem-estar da comunidade 

e agradece a todos os envolvidos na or-
ganização da cantata. Que este gesto de 
amor e solidariedade inspire a todos a 
continuarem promovendo ações que ele-
vem a qualidade de vida e a esperança em 
nosso município - afirma o prefeito.

A
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TEM DE TUDO

Tocados pela magia do Natal, adultos e crianças abrem o coração e surpreendem os bons velhinhos nos shoppings da cidade

Cesta básica, marido, emprego e felicidade: veja os 
pedidos que têm emocionado os Papais Noéis do Rio

Paulo Roberto Santos, de 64 anos: pedidos inusitados 
no Madureira Shopping — Foto: Beatriz Orle

"Eu queria uma cesta bá-
sica e um ventilador. Te-
nho três filhos e um deles 
é especial e usa remédios 
controlados. Não tenho 
condições para comprar 

um telefone. ( Por isso) Vou deixar meu 
endereço. Muito obrigado por tudo. Feliz 
Natal e Feliz 2024!" A mensagem, escrita 
em uma folha de caderno por uma mãe de 
Senador Camará, na Zona Oeste do Rio, 
foi deixada na caixa de correios do Papai 
Noel do Shopping Bangu, também na 
Zona Oeste, no último dia 8 de dezembro.
Numa outra cartinha depositada no mes-
mo local, o pedido é de um menino: "Te-
nho 8 anos e sou autista. Meu grande so-
nho é ganhar uma bicicleta. Minha mãe 
está desempregada e recebe o bolsa-famí-
lia. Ela usa o dinheiro para pagar o aluguel 
para não morarmos na rua". Para Genuíno 
José Rodrigues, de 79 anos, que estava tra-
balhando como Papai Noel no shopping 
no último dia 14, é difícil não se emocio-
nar com o que escuta e lê. Os pedidos, con-
ta, são muitos. E muitas vezes passa longe 
do que se espera que uma criança pense.
— Uma menina de 10 anos me pediu que 
ajudasse o pai e a mãe a arrumar emprego 
para não faltar comida em casa. Falei que 
eu iria pedir a Deus que isso acontecesse. 
Na hora tive vontade de chorar. É muito 
difícil segurar às lágrimas e não se emocio-
nar ao ouvir coisas assim — diz Genuíno 
que, antes de ser Papai Noel, trabalhou por 
anos como motorista de ônibus.
Pedidos feitos por crianças ou adultos que 
não mencionam brinquedos, telefones 
de última geração ou presentes caros têm 
chegado cada vez mais às mãos dos bons 
velhinhos. Alguns são comoventes como 
as histórias citadas acima. Outros são dife-
rentes e até inusitados. O EXTRA conver-
sou com três Papais Noéis que trabalham 
em shoppings do Rio e descobriu que, 
neste natal, pede-se de tudo: desde marido 
— passando pelo milagre de alcançar boas 
notas na escola e não ter nenhum colegui-
nha de turma reprovado — até para que 
o cachorro seja amado por toda a família, 
mesmo que alguns prefiram o gato.
Trabalhando como Papai Noel desde 
2016, após ter concluído o curso da Esco-
la de Papai Noel do Brasil, Carlos Alberto 
Patrício, de 71 anos, que bate ponto nata-
lino no Botafogo Praia Shopping, na Zona 

Sul do Rio, já perdeu a conta das histórias 
que ouviu. Mesmo assim, muitas vezes é 
surpreendido, como aconteceu no último 
dia 8, quando recebeu uma menina de 8 
anos, que estava segurando um cachorri-
nho nas mãos:
— Ela estava com a mãe, o pai e uma irmã 
mais nova. Após fazer fotos, ela veio com o 
cachorrinho no colo. Ela afinou a voz e co-
meçou a dizer: "Papai Noel, tem que falar 
com o papai para ele me amar, papai não 
me ama". Eu achei estranho uma criança 
dizer que o pai não a amava, mas depois 
entendi que ela estava falando como se 
fosse o cachorro, dizendo que o pai dela 
não costuma brincar com o cãozinho. Per-
gunte ao pai dela se ele não amava o ca-
chorro. Ele disse que tinha um gato para 
dar atenção, mas que, a partir daquele mo-
mento, prometia que iria amar também o 
cachorro da mesma maneira que o gati-
nho. A criança ficou muito feliz.
Já de uma jovem, Patrício recebeu outro 
tipo de pedido e, para não deixar a moça 
sem resposta, acabou brincando de "con-
sultor sentimental".
— Outra história que ouvi, muito diferen-
te, foi de uma jovem que pediu um mari-
do de presente. Sei que ela falou comigo 
brincado, mas tinha de dar uma resposta 
para ela. Perguntei se conhecia o Tinder; 
ela achou engraçado e disse que conhe-
cia sim. Falei que ela deveria buscar uma 
pessoa com características parecidas coma 
dela. Ela falou que não frequentava balada 
e era uma pessoa cristã. Disse, então, para 
que buscasse uma pessoa no grupo social 
que ela costuma frequentar. Ela ficou satis-
feita com o que ouviu — conta o bom ve-
lhinho, que nos outros meses do ano vive 
como aposentado e ainda é síndico de um 
prédio na Zona Norte.
Histórias inusitadas também fazem par-
te da vida natalina de Paulo Roberto dos 
Santos, de 63 anos, que há dois dá expe-
diente como Papai Noel em dezembro — 
nos outros 11 meses do calendário, vive 
como ator e figurante. Atualmente, ele dá 
expediente como o bom velhinho do Ma-
dureira Shopping, na Zona Norte, e conta 
que, diariamente, fica emocionado com os 
pedidos que ouve de crianças e adultos.
— No último dia 12, uma menina de uns 
7 ou 8 anos chegou para fazer um pedido. 
Ela me pediu para que as amigas da sala 
de aula tirassem boas notas para que não 

U

ficassem reprovadas. Perguntei: "mas você 
não quer presente?" Ela respondeu que só 
queria mesmo que todas passassem. Eu 
disse que iria orar a Deus pedindo que 
todas as amiguinhas conseguissem ser 
aprovadas — lembra. Também teve um 
menino de 9 anos que me marcou muito. 
Ela aparentava estar muito triste. Chegou 
e me contou que a mãe havia se separado 
recentemente e pediu para que eu falasse 
com papai do céu para que ela ficasse feliz. 
Fiquei muito tocado e disse para o menino 
que iria pedir para papai do céu para fazer 
a mãe dele feliz.

Para enfrentar o calor
Mas não tem sido fácil ouvir pedidos ves-
tido como Papai Noel numa cidade onde, 
no dia 18 de novembro, faltando mais de 
um mês para o verão chegar, a tempera-
tura bateu incríveis 42,5ºC. Segundo Li-
machem Cherem, fundador da Escola de 
Papai Noel do Brasil, os bons velhinhos 
têm recusado trabalho em espaços aberto 
ou sem climatização por conta do forte ca-
lor. O próprio Limachem chegou a sentir 
na pele o problema de vestir uma roupa de 
cerca de oito quilos em meio a temperatu-
ras altas na Região Metropolitana do Rio.
— Aparecem muitos pedidos na escola, 
por exemplo, para ficar andando em su-
permercado, fazer porta de loja, festa de 
confraternização em campos de futebol. 
Nada disso estamos aceitando. Eu, por 
exemplo, como Papai Noel, passei por um 
aperto na semana passada. Fui atender 
a uma cliente em Itaguaí e era uma esco-
la. Durante 40 minutos fiquei no ginásio, 

numa quadra de esporte com telhado de 
zinco. Tinha mais de 200 crianças e eu não 
querendo deixar de atender a todas. Suava 
demais, bebi água, mas não aguentei. Che-
gou uma hora que pedi e disse que não 
dava mais, pois eu ia acabar passando mal 
— afirma.
Para evitar que os bons velhinhos passem 
mal, Limachem sugere a colocação de um 
aparelho de ar-condicionado portátil ao 
lado dos tronos dos Papais Nóeis e uso de 
um figurino mais leve, com uma roupa 
adaptada.
— Estamos passando muita dificuldade. 
Nós da Escola de Papai Noel já tivemos 
pelo menos uma meia dúzia de Papais 
Noéis que estão trabalhando em sho-
pping, trabalhando no trono, e o ar-con-
dicionado não consegue ajudar. Porque a 
roupa é pesada, a roupa do Papai Noel é 
de veludo; além disso, ainda há ainda ou-
tra roupa por baixo, feita de algodão, para 
não deixar passar o suor. Como está muito 
calor, fica difícil. Tem Papai Noel baixando 
na enfermaria interna do shopping para 
tomar soro. Já tive Papai Noel que abando-
nou o trono por não conseguir trabalhar 
assim — relata ele. — A Escola de Papai 
Noel vem conversando com o pessoal de 
marketing dos shoppings para, além do 
ar-condicionado do próprio shopping, co-
locar um ar-condicionado portátil ao lado 
de cada trono. Em um dos shoppings, por 
conta do calor, houve a sugestão de uma 
roupa adaptada, mais leve, para o Papai 
Noel usar. Fizemos, então, uma camisa 
branca fininha, suspensórios e uma calça 
vermelha mais leve.
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> NATAL RECICLÁVEL COM ARTE EM NOVA IGUAÇU - Todo dezembro o fluxo de pessoas circulando pela Rua Wal-

dete Charmom do Carmo Lima, bairro Monte Líbano, em Nova Iguaçu, aumenta de forma expressiva. São crian-
ças, adolescentes, adultos e idosos que ficam encantados e com os olhos brilhando pela beleza da decoração de 
Natal da casa de número 62. Pelo décimo-quinto ano consecutivo, a advogada, artesã, defensora da natureza 
e apaixonada pelo Natal, Bernardete Goulart (Foto: Reprodução/G1), cria esculturas com material reciclável 
para tornar o Natal da população da Baixada Fluminense mais encantador, mágico e feliz. Assim como nos anos 
anteriores, além da chuva de neve no local, tempestades de elogios surgiram nas redes sociais. "Muito obrigada 

pelo carinho de todos! Feliz Natal com ceia farta de paz e amor nos lares", agradece Berna. (Com FF Assessoria 
de Imprensa - Edição: Jota Carvalho O Velho Escriba).

Rainha de Bateria da Vila Maria-SP, Savia David participou do evento em Itaguaí, Rio de Janeiro

A CAIXA Cultural Rio de Janeiro apresen-
ta o show "Francisco, el Hombre – 10 anos" 
nos dias 27, 28 e 29 deste dezembro, às 19h, 
no Teatro Nelson Rodrigues - Av. República 
do Paraguai, 230 – Centro do Rio. 
No palco, a banda paulista celebra sua 
primeira década de carreira com um re-
pertório de canções emblemáticas, que 
ganharam nova roupagem especialmente 
para a turnê comemorativa.  
Da extensa lista de músicas, que o públi-
co vai cantar junto, estão La Pachanga!, de 
2014, Soltasbruxa, de 2016, Rasgacebeza, de 
2019, Casa Francisco, de 2021, e Triste, Lou-
ca ou Má, de 2017, - single responsável pela 
indicação ao Grammy Latino, que se tornou 
símbolo do empoderamento feminino. 
Atualmente formada por Mateo Piracés-u-
garte, Sebastianismos, LAZÚLI, Helena Pa-
pini e Andrei Kozyreff, a banda 'estradeira' 
que surgiu a partir de encontros latino-ame-
ricanos entre Brasil e México, é uma eterna 
celebração à música latina.
Nestes 10 anos de estrada, conquistaram 
públicos de diferentes países, com perfor-
mances em festivais como Lollapalooza 
Brasil, em 2018, Rock in Rio, em 2019 e 
2022, e Rock in Rio Lisboa, em 2022, além 
de eventos como o América por Su Música, 
em Cuba, e o Vive Latino, no México.

Nome inspirado em figura
emblemática colombiana

Uma curiosidade sobre o grupo é o seu nome 
com inspiração em uma figura emblemática, 
homônima e que permeia o imaginário popu-
lar colombiano, conhecida por tocar acordeão 
pelas ruas de várias cidades do país. A curta 
temporada de shows no Rio de Janeiro, se mis-
tura com a necessidade de promover cultura 
mais inclusiva, que acolha também pessoas 
com deficiência. Por exemplo, o show do dia 
29 contará com intérprete de Libras e em to-
das as apresentações será disponibilizado ao 
público com Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) fones abafadores de som, para maior 
conforto e apreciação do momento.

 &
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Passista da escola de samba Beija-Flor, Fabiano Melo promove 
festa natalina com muita solidariedade, presentes e alegria

Show 'Francisco, el 
Hombre - 10 anos'
no Teatro Nelson 

Rodrigues é a pedida
para fechar o ano 

com música e humor 

ONG Paizão FP, em Ita-
guaí, na Costa Verde do 
Rio de Janeiro, está no 
clima do Natal há dias. A 
Instituição fundada pelo 
passista da Beija-Flor, Fa-

biano Melo, realizou sua tradicional festa 
natalina, que além de muita solidariedade, 
presentes e alegria, contou também com a 
presença da madrinha Savia David.
A empresária carioca, que é Rainha de Bate-
ria da Unidos de Vila Maria, em São Paulo, 
posou se divertindo ao lado das crianças e 
falou sobre a importância do projeto social.
“Fabiano trabalha na rede pública de Itaguaí e 
atua como passista há anos. Nos conhecemos 
sambando e quando ele me convidou para 
amadrinhar esse projeto lindo topei na hora. 
Faço questão de sempre que é possível levar 
meus filhos para interagir com as crianças da 
ONG. Valores são construídos desde peque-
nos. Acho que se cada um fizer um pouqui-
nho que seja, já ajuda muito”, explicou.
E continuou: “Eu cresci em família muito hu-
milde, numa casa de um único cômodo, que 
não tinha porta nem janela em São João de 

Estrela do Cirque Du Soleil, Cássia Raquel lança EP e retorna às suas raízes

Banda paulista faz curta temporada de 
shows, este mês, no Centro do Rio de Janeiro  

(Foto: Fabien Espinasse/Divulgação)

De férias da turnê mundial de “Alegria”, do 
Cirque Du Soleil, Cássia Raquel voltou aos es-
túdios de gravação no mês de novembro em 
São Paulo. Ela lançou no dia 7 deste dezembro 
o EP “Cássia Raquel Ao Vivo” nas plataformas 
de streaming, além dos clipes e um mini do-
cumentário com os bastidores das gravações 
no Youtube, com 4 músicas, que retornam às 

suas raízes como compositora e produtora. "Na 
minha adolescência eu escrevia canções com 
muita facilidade e, conforme fui trabalhando 
em outras vertentes das artes, esse lado ficou 
esquecido. Após o desafio de escrever um mu-
sical do zero durante a pandemia, percebi que 
eu poderia voltar a ser essa pessoa sem perder o 
que aprendi. A fase de bloqueio criativo termi-
nou e agora que minha cabeça mudou, preciso 
colocar no papel minha evolução e transformar 
minhas novas experiências em música", relata. 
A iniciativa surgiu há mais de 10 anos, quando 
ela gravou um álbum gospel com músicas auto-
rais, mas que não foi lançado. Hoje, Cássia sente 
que suas composições da época não condizem 
com seu amadurecimento vocal e valores que 
adquiriu ao longo desse tempo. Ela fala das no-
vas composições e suas inspirações. "Aproveitei 
minhas férias no Brasil para me reunir com 
amigos e criar outras letras que expressam essa 

minha nova realidade, que serão expressas nes-
te novo projeto. São quatro músicas sobre dife-
rentes fases da minha vida. As músicas fazem 
referência às coisas que aconteceram comigo. 
'Labirinto' fala sobre minha relação com meu 
marido, um amor correspondido que rompeu 
fronteiras e cresceu durante a pandemia. 'Um 
eterno quase' revela o que eu pensava sobre 
mim mesma e foi escrito para o vilão de 'Dom 
Pedro I, bastidores de um musical'. 'Mudar o 
mundo' é sobre minha visão social e espiritual 
de como podemos preservar o planeta e 'Re-
ferência' narra minha emoção em ser mulher 
preta no lugar que sempre sonhei, incentivando 
outras a também se permitirem sonhar", conta.
O Ep pode ser ouvido através do link ht-
tps://onerpm.link/310737188249. Mais in-
formações sobre Cássia Raquel em https://
cassiaraquel.com/ Instagram oficial https://
www.instagram.com/vozcassiaraquel/

Fabiano, fundador da 'ONG Paizão', e a rai-
nha madrinha, Savia, abraçaram a causa 
em prol das crianças (Foto: Divulgação)

Meriti, por muito tempo. Minha mãe como 
doméstica passou por dificuldades para nos 
criar, mas soube administrar com maestria o 
pouco que tínhamos de maneira que nunca 
passamos fome. Toda dificuldade me forta-
leceu e só aumentou meu desejo de querer 
ajudar os mais necessitados. Aprendo muito 
com as crianças da ONG. Estar com eles ali-

menta minha alma”, relembrou.
Assim como as várias celebrações realiza-
das ao longo do ano pela ONG Paizão FP, 
a celebração natalina contou com doações 
de diversas pessoas e empresas, inclusive 
de Savia, para a organização do evento. 
Desde o buffet e a decoração do local até 
os brinquedos distribuídos foram doados.

Uma das protagonistas na turnê mundial de 
“Alegria” volta ao estúdio com projeto que traz 
influência do pop jazz  (Foto: Thaisa Valadão/

Aletheia Produções)

A
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

s shoppings administrados pela 
Ancar Ivanhoe, maior empresa de 
shopping centers de capital priva-
do do país, terão horário especial 
de fim de ano no Rio de Janeiro. 
Os horários estão detalhados 
abaixo e têm o objetivo de facili-
tar a busca de presentes e serviços 

pelos clientes. A Ancar Ivanhoe administra os se-
guintes empreendimentos: Botafogo Praia Shopping, 
Shopping Boulevard, Madureira Shopping, Shopping 
Nova América e Shopping Nova Iguaçu. 
Até 31 de dezembro quem passar pelos shoppings da 
Ancar Ivanhoe poderá contribuir com o combate à fome 
no Brasil com doações de alimentos não-perecíveis. Os 
shoppings da rede no Rio de Janeiro são pontos de coleta 
oficiais da campanha Natal Sem Fome, da ONG Ação 
Cidadania, e possuem a meta de arrecadar 48 toneladas 
de alimentos, como forma de apoiar as mais de 33 mi-
lhões de pessoas que hoje passam fome no país. 
Além disso, os shoppings lançaram, no início de 
dezembro, a Promoção de Natal 2023. Os empreen-
dimentos oferecerão panetones aos clientes que ca-
dastrarem notas fiscais de compras, em valores espe-
cíficos para cada shopping. 
 

Horários Especiais de Fim de Ano 
 
Botafogo Praia Shopping - Praia de Botafogo, 400 
– Botafogo, RJ  
23/12: Lojas e Quiosques – 10h a 23h | Alimentação 
- 12h a 23h 
22 a 23/12: Lojas e Quiosques – 10h a 23h | Alimen-
tação - 12h a 23h 
24/12: Lojas e Quiosques - 9h a 18h |Alimentação - 
12h a 18h 
25/12: Lojas e Quiosques – Fechados | Alimentação 
- Facultativo 
31/12: Lojas e Quiosques – 10h a 16h | Alimentação: 
10h a 16h 
01/01: Lojas e Quiosques – Fechados | Alimentação 
- Facultativo 

Madureira Shopping - Estrada do Portela, nº 222, 
em Madureira 
22 a 23/12: 9h às 22h 
24/12: 10h às 18h 
25/12: Lojas e quiosques fechados. Alimentação facultativo 
26 a 30/12: 10h às 22h 
31/12: 12h às 16h apenas alimentação 
01/01: Lojas e quiosques fechados. Alimentação facultativo 
 
Shopping Nova Iguaçu - Avenida Abílio Augusto 
Távora, nº 1.111, Bairro da Luz, Nova Iguaçu. 
22 a 23/12: 10h às 23h. Alimentação - 12h às 23h 

 Nubia Rose está espalhando  alegria neste  feriado natalino 
com o lançamento de seu último single, “Papai Noel”. Esta 
encantadora canção de Natal em português leva os ouvin-
tes para uma  viagem que encanta ao coração nessa época 
de Natal, quando celebramos o espírito do Papai Noel e  
suas renas companheiras.
“Papai Noel” passa uma mensagem muito poderosa: 
a importância da bondade para merecermos os pre-
sentes que o Papai Noel (conhecido como Santa Claus 
em Inglês) nos dá. A voz comovente de Nubia Rose 

tem uma narrativa que capta a magia das festas, lem-
brando-nos a todos da alegria simples, mais profunda, 
encontrada na bondade. A cantora tem encantado o 
público com sua música, mas ela também é autora, 
publicadora e editora de sua própria revista que leva 
o seu nome. Com este novo lançamento, ela criou a 
combinação perfeita entre habilidade musical e nar-
rativa, celebrando o Natal com uma música fantástica 
com a qual todos nós nos identificamos.
Como diz Núbia: “Todos precisamos ser bons para mere-
cer os presentes do Papai Noel”. Essa música é mais que 
uma melodia; é um lembrete de que o espírito de doação e 
boa vontade transcende idiomas e fronteiras.

O video clipe
Nubia Rose preparou uma surpresa especial para seus fãs 
neste Natal, um vídeo clipe do seu novo single Álbum “Pa-
pai Noel” o vídeo foi filmado em diferentes locações: nas 
lindas cidades de Tampa & Boca Raton na Flórida.
O videoclipe já está disponível no canal do YouTube da 
cantora @nubiarose

Sensação em Paris, o salão MADAME VIP Maison 
Coiffeur, sob a liderança da empresária Michelly San-
tos, conquista destaque com um novo conceito inova-
dor apresentado na França.
Formada em moda no Brasil, Michelly Santos trou-
xe seu talento para Paris, onde inaugurou um salão 
de alta qualidade, o MADAME VIP Maison Coiffeur. 
Originada da ideia de ser uma boutique de grifes 
brasileiras, a visão evoluiu para um salão que oferece 
serviços de alto nível e um ambiente acolhedor, desta-
cando-se como moderno e sofisticado.
Com várias equipes de cabeleireiros, Michelly fundou 
o salão para apoiar seus profissionais e introduzir em 
Paris algo que ainda não existia. Ex-Miss na adoles-
cência, Michelly superou desafios por conta própria, 
trabalhando e estudando para se tornar uma referên-
cia em moda e beleza na França.
Em uma recente entrevista, Michelly Santos comparti-
lhou sua paixão crescente por moda e beleza durante 
seu tempo em uma multinacional na França. "Decidi 
ficar e trazer aos franceses, e depois ao mundo, a magia 
das nossas habilidades em beleza e moda", afirmou.
Com planos ambiciosos, Michelly almeja, no futuro, es-
tabelecer um centro de beleza abrangente, oferecendo 
desde moda e beleza até serviços de estética e maquia-
gem. O MADAME VIP Maison Coiffeur tem se des-
tacado como referência em mechas e cor, encantando 
franceses e conquistando reconhecimento global.
Questionada sobre a possibilidade de abrir um MA-
DAME VIP Maison Coiffeur no Brasil, Michelly res-
pondeu que, infelizmente, não está nos planos. No 
entanto, ela revelou planos de inaugurar um espaço 
ainda maior em Paris, ampliando sua influência e le-
vando consigo o encanto brasileiro para o mundo.

AGORA NOSSO 
DIAMANTE 

NEGRO 
VAI ESTAR 

PERTINHO EM 
NILOPÓLIS

Aos poucos o calor está chegando e mostrando a cara 
do Verão. Na baixada, as temperaturas já estão escal-
dantes. Agora sim, o top se prepara para mostrar toda 
a sua elegância. Quer saber mais sobre a comemora-
ção. Vem com a gente agora!
Minha eterna gratidão a todos os amigos e amigas que 
gentilmente demonstram todo o seu afeto por ocasião de 
meu aniversário, que será no dia  29 de dezembro. Obri-
gada, gente amiga, por aquecer meu coração! Valeu, valeu!
A comemoração será regada com muito espumante e 
bolo e outros quitutes.
Aguardo os amigos lá e ficarei muito feliz com a pre-
sença de todos.

Shoppings da Ancar Ivanhoe no Rio 
têm horário especial de fim de ano

Fm ‘Papai Noel’ video clipe da nova música de Nubia 
Rose, disponível em todas as plataformas digitais

"MADAME VIP Maison 
Coiffeur de Michelly 

Santos: Transformando 
a Beleza em Paris e Além

Entrada gratuita você não pode perder

O cabeleireiro The Best Sergio Barbosa,  o queridinho das celebs, está arrasando 
em seu salão e comemora seu aniversario, Ele é mais que demais!

Horários especiais valem para shoppings da Zona Norte,
Zona Sul e Baixada Fluminense

Foto: Yolitzin Leon

O
24/12: Lojas e Quiosques: 9h às 18h. Alimentação: 
12h às 18h 
25/12: Lojas e Quiosques: Fechados. Alimentação: 
Facultativo 
26 a 30/12: Lojas e Quiosques: 10h às 22h. Alimenta-
ção: 12h às 22h (Baixo Pedreira até 23h) 
31/12: Lojas e Quiosques: 10h às 16h. Alimentação: 
12h às 16h 
01/01: Lojas e Quiosques: Fechados. Alimentação: 
Facultativo 
 
Shopping Nova América - Av. Pastor Martin Luther 
King Jr., 126 - Del Castilho 
22/12: Lojas e Quiosques: 10h às 23h | Alimentação e 
lazer: 10h às 23h | Restaurantes Rua do Rio: 10h às 23h 
23/12: Lojas e Quiosques: 10h às 24h | Alimentação e 
lazer: 10h às 24h | Restaurantes Rua do Rio: 10h às 24h 
24/12: Lojas e Quiosques: 9h às 18h | Alimentação e 
lazer: 9h às 18h | Restaurantes Rua do Rio: 9h às 18h 
25/12: Lojas e Quiosques: Fechado | Alimentação e la-
zer: Facultativo 11h às 21h | Restaurantes Rua do Rio: 
Facultativo 11h às 21h 
31/12: Lojas e Quiosques: 10h às 16h | Alimentação e 
lazer: 10h às 16h | Restaurantes Rua do Rio: 10h às 16h 
01/01: Lojas e Quiosques: Fechado | Alimentação e la-
zer: Facultativo 11h às 21h | Restaurantes Rua do Rio: 
Facultativo 11h às 21h 

Shopping Boulevard: Rua Barão de São Francisco, 
236 - Andaraí 
22 a 23/12: Lojas e Quiosques: 10h às 23h | Alimenta-
ção e lazer: 10h às 23h  
24/12: Lojas e Quiosques: 9h às 18h | Alimentação e 
lazer: 11h às 18h  
25/12: Lojas e Quiosques: Fechado | Alimentação e 
lazer: Facultativo 12h às 21h  
26/12 a 30/12: Lojas e Quiosques: 10h às 22h | Ali-
mentação e lazer: Facultativo 12h às 22h 
31/12: Lojas e Quiosques: 10h às 16h | Alimentação e 
lazer: 10h às 16h  
01/01: Lojas e Quiosques: Fechado | Alimentação e 
lazer: Facultativo 12h às 21h
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om a temporada de 2023 
encerrada, o Fluminense 
retornará da Arábia Saudi-
ta, onde disputou o Mun-
dial de Clubes, neste sá-
bado. Conforme já estava 

planejado pelo clube antes da derrota para 
o Manchester City, a delegação deixa o país 
no início da manhã no Oriente Médio, e 
chega ao Brasil no início da tarde.
A decolagem da equipe em voo fretado, 
junto de familiares, dirigentes e demais 
funcionários do Flu, está prevista para 
acontecer por volta das 5h55, no horário 
de Jidá (meia-noite, no horário de Brasília).
Já a chegada ao Rio de Janeiro deve aconte-
cer por volta das 13h deste sábado (horário 
de Brasília), no Aeroporto do Galeão.
No embarque para o Mundial, a equipe foi 
enviada por um "AeroFlu" da torcida trico-
lor, no Terminal de Cargas. Ainda não há 
informações sobre uma nova recepção nes-
te fim de semana.
Na bagagem, o Fluminense trará o vice-
-campeonato mundial, após ser goleado 
por 4 a 0 pelos ingleses, e o orgulho de uma 
temporada onde venceu a Libertadores e o 
Campeonato Carioca.

Gabigol, que foi denunciado por tentar 
fraudar exame antidoping se manifestou 
via nota oficial, e disse que não teve inten-
ção de fraudar o exame.

Veja a íntegra da nota do atleta:
"O atleta Gabriel Barbosa, sua família e sta-
ff tomaram conhecimento da matéria pu-
blicada nesta sexta-feira (22) pelo site GE.
O jogador do Flamengo vem a público con-
firmar que o exame foi realizado e o resul-
tado apurado já deu negativo. Diante de tal 
informação, não há nada que possa ferir ou 
infringir as normas protocolares. Reitera-
mos que, em nenhum momento, o atleta 
tentou fraudar o exame.
Seguimos à disposição para quaisquer es-
clarecimentos.
Att, Staff Gabigol e família"

O atacante Neymar não se recuperará 
da cirurgia no joelho a tempo de jogar 
a Copa América do ano que vem, disse 
o médico da seleção brasileira Rodrigo 
Lasmar na terça-feira (19).
O artilheiro do Brasil foi submetido a uma 
cirurgia no mês passado depois de sofrer 
uma ruptura do ligamento cruzado ante-
rior e do menisco no joelho esquerdo du-
rante partida da seleção em outubro.
Lasmar, que realizou a cirurgia, disse 
que a previsão é que o jogador de 31 

Após derrota na final do Mundial, Fluminense 
desembarca no Rio na tarde deste sábado

Gabigol se manifesta sobre tentativa 
de fraude em exame antidoping

Neymar está fora da Copa América, 
afirma médico da seleção brasileira

Voo fretado decolará com a delegação tricolor na manhã da Arábia Saudita

NA LUTA

Fluminense vice-campeão mundial 
de 2023 — Foto: LUCAS MERÇON /

FLUMINENSE FC

C

anos não esteja em forma até agosto e 
que eles não pretendem tomar atalhos 
no processo de recuperação para que ele 
possa disputar o torneio de 20 de junho 
a 14 de julho nos Estados Unidos.
"É muito cedo, não adianta queimar eta-
pas para recuperar antes e correr riscos 
desnecessários", disse Lasmar à Rádio 
98 FM. "A nossa expectativa é que ele 
esteja preparado para voltar no início da 
temporada 2024 na Europa, que é agos-
to. Precisamos ter paciência. Falar de re-
torno antes de nove meses é precoce". "É 
muito importante ter o tempo biológico, 
o tempo que organismo demora para in-
corporar aquele ligamento. A expectati-
va é que depois desse tempo ele esteja 
recuperado em alto nível", acrescentou.
Neymar foi contratado pelo Al-Hilal, time 
da Saudi Pro League, em agosto, mas o ex-
-atacante de Santos, Barcelona e Paris Sain-
t-Germain jogou apenas cinco partidas, 
pois enfrentou lesões musculares.
O Brasil foi sorteado no Grupo D da Copa 
América com Colômbia, Paraguai e o vence-
dor da disputa entre Honduras e Costa Rica.


